



Resumen de Prensa

miércoles, 18 de mayo de 2022

miércoles, 18 de mayo de 2022



Ver corte del informativo [aquí](#)

miércoles, 18 de mayo de 2022



MÁS DE UNO VALLADOLID. 17/05/2022

Más de uno Valladolid con Raúl Rodríguez. Nos acercamos a la 11 edición de la jornada Redes Sociales CyL y Comunicación

Más de uno Valladolid con Raúl Rodríguez. Nos acercamos a la 11 edición de la jornada Redes Sociales CyL y Comunicación



Más de uno Valladolid con Raúl Rodríguez. Nos acercamos a la 11 edición de la jornada Redes Sociales CyL y Comunicación

Escuchar corte [aquí](#)



Uno de los dos conjuntos de macetas colocado en la zona del San Benito, junto a la sede de VIVA. CARLOS ESPESO

Colocan 39 grandes tiestos en 13 puntos del centro para «renaturalizarlo»

Los «módulos polinizadores» incluyen un platito con agua para que beban los insectos

J. ASUA

VALLADOLID. El proyecto del 'corredor verde', que une el estadio José Zorrilla con el barrio de Los Santos-Pilarica a través de varios

tramos de carril bici y áreas verdes de descanso, ha llegado al centro de la ciudad. Un grupo de operarios inició ayer la instalación de los denominados «módulos polinizadores»: un conjunto de tres enormes tiestos, de hasta 1,40 metros de altura, con plantas autóctonas con los que el Ayuntamiento pretende favorecer la renaturalización del cogollo de la capital.



En total, el corazón de la trama urbana acogerá 13 grupos de macetas como las que desde este martes se ubican en San Benito o junto a El Corte Inglés de la calle Constitución. Según explican en la Agencia de Innovación, «se trata de una forma eficiente de ganar más espacio verde en el centro de Valladolid y que ayude a que se asienten especies polinizadoras, como son las mariposas, aves, escarabajos, abejas o abejorros».

En cada conjunto de tiestos, se ha colocado un platito de plástico con agua para que puedan beber estos animales. El Ayuntamiento anima a los ciudadanos a llenarlos «con cuidado» para contribuir en este proyecto, al tiempo que pide «respeto» para estos elementos ante posibles actos vandálicos. A ver si se logra.

Mientras que los responsables del Ejecutivo local defienden las bondades de estas intervenciones para la mejora de la calidad de vida urbana, la reacción de la oposición no se hizo esperar. Los concejales del PP Carlos Paramio y José Antonio Martínez Bermejo, que ya han asumido como propia la calificación de 'comité de obras del todo mal' que les endosó el alcalde, consideran que se trata de otro capítulo de la que denominan como «estafa verde». «Dicen que son 'innovadores', por eso 'solo' se han gastado 50.000 euros en varias macetas como estas», escribe el primero de los ediles en su cuenta de Twitter.

Tres pérgolas

El 'corredor verde' sumará antes de final de este mes tres áreas de descanso junto a la pasarela que une el parque del Miguel Delibes con el Cerro de las Contienda; en Isabel la Católica, junto al puente del mismo nombre, y en el barrio de Los Santos-Pilarica. Se trata de unas pérgolas de madera con plantas trepadoras, bancos para el descanso, fuente y aparcabibis. También se instalarán hoteles para insectos.

El proyecto, con un coste total de 400.000 euros y que está financiado en un 90% por fondos europeos, incluye la plantación de dos mil árboles en una parcela de la zona este.

Menéndez Pelayo y Claudio Moyano se pintarán del rojo María de Molina

J. A.

VALLADOLID. La pintura roja de María de Molina se extenderá a las calles Menéndez Pelayo y Claudio Moyano. Un grupo de operarios realiza ya pruebas con este tratamiento en Licenciado Vidriera, una perpendicular de la primera vía, antes de abordar su aplicación en todo el área peatonal, unos trabajos que se lle-

rán a cabo en las próximas semanas. El equipo de gobierno está «satisfecho» con el comportamiento de este material, a pesar de las críticas que ha recibido por la aparición de manchas y marcas de rodadas en diferentes puntos debido al paso de los coches con garajes en esta calle y de las furgonetas de reparto. «Está aguantando bastante bien», destaca el edil. Esta 'alfombra roja'

se ha levantado y abombado en algunos puntos. Vélez sostiene que el problema no se debe a la triple capa aplicada, sino que se trata de un «fallo en la compactación del asfalto». «Es un pequeño tramo en Veinte de Febrero y se va a resolver», explica. La solución ornamental que se utilizó en Menéndez Pelayo y María de Molina fue un fiasco, porque la pintura se descascarilló.



Peatones pasan por delante de la calle Licenciado Vidriera. c. e.



Obras para construir el túnel en la calle Panaderos en la conexión con las vías del tren. J.M. LOSTAU

El nuevo túnel de Panaderos tomará forma en junio con el montaje del cajón

Los vecinos recibirán en los próximos días el aviso de cierre de los primeros vados

F. MARTÍN VALLADOLID

Las obras para construir el túnel de Panaderos avanzan, aunque los trabajos para reubicar las redes de agua y de gas que había en el subsuelo de la calle, y que ahora se montarán en los laterales, resultan más complicadas de lo previsto.

El concejal de Planificación Urbanística, Manuel Saravia, admitió ayer que «los desvíos de aguas y gas están costando más de lo que se esperaba», pero se mostró confiado en que a primeros de junio empiece a colocarse el cajón en el hueco del nuevo túnel, un proceso similar al seguido en el paso de Andrómeda.

Con la calle Panaderos levantada, los trabajos se centran ahora en la instalación de los últimos pilotes al lado de la vía, lo que obli-

ga a trabajar de noche para no cortar el tráfico ferroviario, circunstancia por la que Saravia pide disculpas ante las molestias para los vecinos.

Los pilotes afectan a los cables y es necesario cortar el suministro, de ahí la necesidad de trabajar en horario nocturno. Hasta una distancia de ocho metros de la vía sólo se puede trabajar de noche y las obras que se realizan apenas están a tres metros.

La mayor afectación para los vecinos de Panaderos y su entorno se producirá, sin embargo, cuando se prohíba el acceso a los vados, aunque el cierre no será general ni se prolongarán durante los cuatro meses previstos de duración de las obras.

En Panaderos los garajes afectados suman 244 las plazas de

aparcamiento, a las que hay que añadir otras 150 en la calle Loza, pero los cierres serán progresivos, en función de la evolución de las obras.

Los titulares de las plazas recibirán del Ayuntamiento una tarjeta de residente para poder aparcar en zona azul y dispondrán además de 100 plazas en los terrenos de los antiguos talleres de Renfe, aunque primero tiene que dar permiso la empresa y luego será necesario realizar algunas obras para su acondicionamiento.

Saravia anunció que en unos días se avisará a los vecinos del cierre de los primeros vados.

Cuando esté construido, el paso de Panaderos tendrá dos carriles para vehículos en el mismo sentido y será el acceso entrada

desde el centro de la ciudad al barrio de Delicias. Al otro lado de la vía, los conductores saldrán hacia la Avenida de Segovia. Los trabajos incluyen también la remodelación del túnel de Labradores, que ahora es de doble sentido y pasará a ser de una sola dirección para convertirse en la salida de vehículos desde las Delicias hacia el centro.

En medio de ambos túneles se construirá un paso inferior para peatones y bicicletas -similar al que se abrió en la plaza de Rafael Cano, en Pilarica- con un entorno ajardinado. La conexión peatonal tendrá 14 metros de anchura y comunicará la calle Estación con la Avenida de Segovia.

El paso peatonal que hay ahora bajo la vía junto al túnel de Labradores desaparecerá.

VALLADOLID

Valladolid y Burgos acaparan dos de cada tres euros en el mercado exterior

Las exportaciones bajan un 1,5% en el acumulado del primer trimestre en Castilla y León hasta los 3.574 millones de euros, mientras crecen un 23,9% en el conjunto del país hasta los 89.611

SANTIAGO G. DEL CAMPO VALLADOLID

Las provincias de Valladolid y Burgos acaparan dos de cada tres euros del mercado exterior de Castilla y León, tanto en la parte de las ventas como en la parte de las compras. Así, de los 3.574 millones de euros que exportó Castilla y León en el acumulado del primer trimestre, 1.423,76 tuvieron su origen en manufacturas realizadas en la provincia de Valladolid, y otros 833,97 en las de la provincia de Burgos. Supone, en conjunto, un 63,2% del total de las ventas en el exterior de las nueve provincias.

El mismo patrón se cumple, y con más intensidad, en el caso de las importaciones, puesto que de las mercancías por valor de 2.919,5 millones de euros compradas del exterior por la Comunidad en los primeros tres meses del año, por valor de 1.275,48 millones las adquirió Valladolid, mientras Burgos lo hizo por valor de 707,65 millones. En conjunto, el 67,9%.

Por otra parte, en el acumulado del primer trimestre el valor de las exportaciones en Castilla y León descendió un 1,5% en términos interanuales, mientras en España la tendencia fue la contraria, ya que el valor de los productos vendidos al exterior aumentó un 23,9%.

En el lado de las importaciones, se incrementaron un 14,8% interanual en el trimestre, mientras aumentaron un 39% en el conjunto del país. Así, en el primer trimestre del año 2022 se produjo un superávit comercial en Castilla y León de 654 millones de euros, y la tasa de cobertura (exportaciones/importaciones) se situó en el 122,4%, según los datos que difundió ayer la Consejería de Economía y Hacienda de Castilla y León.

Frente a esto, en España el valor de las exportaciones ascendió a 89.611 millones de euros y el de las importaciones a 105.028 millones, lo que supuso un déficit comercial de 15.416 millones de euros y una tasa de cobertura del 85,3%, explicó la misma fuente de la Administración autonómica. La participación de Castilla y León en el comercio exterior nacional fue del 4% en las exporta-

ciones y del 2,8% en las importaciones, lo que implica que el peso de la Comunidad es un punto inferior en el caso de las exportaciones, y seis décimas menor en el caso de las importaciones, en comparación con el mismo periodo de 2021, en los que esos porcentajes fueron del 5% y 3,4%.

Por sección arancelaria, en los tres primeros meses de 2022, destacó el peso de las exportaciones de *materiales de transporte* en Castilla y León, un 27,1% del total exportado, con un valor de 969 millones de euros. Le sigue en importancia de peso la sección de *máquinas, aparatos y material eléctrico*, con el 17,5% del total. En cuanto a las importaciones, destaca la sección de *máquinas, aparatos y material eléctrico* con un peso del 21,5% sobre el total. Hay que destacar el peso de la sección de *materiales de transporte* (19,1% del total).

En términos interanuales, respecto al mismo periodo del año anterior, las secciones que registraron los mayores incrementos de las exportaciones, dentro de las diez de mayor peso, fueron las de *materias plásticas y sus manufacturas* (48,1%) y *pastas de madera u otras materias de celulosa* (30,2%). El mayor descenso de las exportaciones se registró en la sección de *manufacturas de piedra, yeso y cemento* (-21,9%). En el caso de las importaciones, los mayores aumentos se registraron en las secciones arancelarias de *materias plásticas y sus manufacturas* (53,8%) y *metales comunes y sus manufacturas* (43,2%).

En la comparación mensual, entre marzo de 2022 y marzo de 2021, el descenso en el valor de las exportaciones se acentuó hasta el 9,2%. El comercio exterior de Castilla y León en marzo registró un valor de las exportaciones de 1.193 millones de euros y 967 millones de euros en el caso de las importaciones, un aumento del 8,5%.

En el conjunto de España, en marzo de 2022, y respecto al mismo periodo de 2021, las exportaciones aumentaron un 17,1% y un 31,6% para el caso de las importaciones, alcanzando el valor de 33.090 y 37.732 millones de euros, respectivamente. Es-

	Exportaciones enero-marzo 2022 (€)	Variación interanual (%)	Importaciones enero-marzo 2022 (€)	Variación interanual (%)
■ Ávila	34.225.000	60,0	62.120.000	46,3
■ Burgos	833.965.000	-4,8	707.559.000	30,2
■ León	340.248.000	0,2	229.455.000	14,0
■ Palencia	355.516.000	-3,8	199.311.000	-2,9
■ Salamanca	242.089.000	-5,7	246.765.000	19,6
■ Segovia	141.098.000	20,4	70.582.000	8,0
■ Soria	136.663.000	19,7	100.104.000	0,8
■ Valladolid	1.423.762.000	-2,7	1.275.484.000	10,4
■ Zamora	66.198.000	-6,8	28.139.000	12,8
■ Total	3.573.763.000	-1,5	2.919.519.000	14,8

■ FUENTE: Consejería de Economía y Hacienda

IKAL

paña presenta un déficit comercial de 4.642 millones de euros y una tasa de cobertura del 87,7%. La participación de Castilla y León en el comercio exterior nacional fue del 3,6% en las exportaciones y del 2,6% en las importaciones del mes de marzo.

Por países, en el primer trimestre aquellos con los que Castilla y León mantiene relaciones comerciales continúan liderados por Francia, al que se destinó el 22,4% del total de las mercancías exportadas (800 millones de euros) y del que procedieron el 19,6% de los productos importados (571 millones). A Francia le siguen, en orden de importancia las exportaciones destinadas a Portugal (10,2%) e Italia (9,4%), respectivamente.

El crecimiento de las provincias en términos interanuales lo lideró Ávila, con el 60%, provincia a la que sigue Segovia (20,4%). Los mayores descensos se registraron en Zamora (-6,8%) y Salamanca (-5,7%). En cuanto a las importaciones, aumentaron en todas las provincias, excepto Palencia donde disminuyeron (-2,9%). El mayor incremento se observó en Ávila (46,3%).

► **ÁVILA.** Es la provincia que más crece en exportaciones, un 60% respecto al primer trimestre de 2021, aunque es la que menos productos vende de las nueve provincias, con un total de 34,2 millones de euros (M€) de enero a

marzo. También es la segunda con menos importación, por valor de 62,1M€, aunque también crece por este lado un 46,3%, según datos de la Consejería de Economía y Hacienda. Según los registros del Ministerio de Industria, Comercio y Turismo, los sectores donde más exporta son *alimentación, bebidas y tabaco* (17,7M€) y *productos químicos* (8,8M€).

► **BURGOS.** Es la tercera provincia que más baja en exportaciones respecto al mismo trimestre de 2021, un -4,8% hasta rozar los 834M€. Sin embargo es la segunda que más crece en importaciones, un 30,2% hasta los 707,6M€. Los sectores en los que más exportó fueron *productos químicos* (191M€) y *semimanufacturas no químicas* (165,6M€).

► **LEÓN.** Cuarta provincia en volumen de exportaciones con 340,2M€, un valor en el que solo crece un 0,2% respecto al primer trimestre del año anterior. En importaciones crece un 14% hasta los 229,5M€, mientras los sectores en los que más vendió fueron *alimentación, bebidas y tabaco* (107,1M€) y *bienes de equipo* (63,7M€).

► **PALENCIA.** Tercera provincia en volumen de exportaciones, con el impulso de Renault. Vendió por 355,5 M€, un 3,8% menos que el

mismo periodo del año anterior. Importó un 2,9% menos hasta los 199,3M€. Sus sectores líderes son el del *automóvil* (199,2M€) y *alimentación, bebidas y tabaco* (99,4M€).

► **SALAMANCA.** La tercera provincia que más bajó en exportaciones, un 5,7% hasta los 242M€. La tercera que más subió, sin embargo, en importaciones, un 19,6% hasta los 246,8M€. Vendió al exterior sobre todo *bienes de equipo* (74,1M€) y *alimentación, bebidas y tabaco* (72,5M€).

► **SEGOVIA.** Segunda provincia que más crece en exportaciones, un 20,4% hasta los 141,1M€. Sube moderadamente en importaciones respecto al primer trimestre de 2021, un 8% hasta los 70,6M€. Sus sectores líderes son *alimentación, bebidas y tabaco* (48,9M€) y *semimanufacturas no químicas* (48,1M€).

► **SORIA.** Tercera provincia que más crece en exportaciones, un 19,7% hasta los 136,7M€. Se estanca, con un crecimiento del 0,8%, en importaciones, con 100,1M€. Los dos sectores en los que más vendió fueron *semimanufacturas no químicas* (69,1M€), y *bienes de equipo* (22M€).

► **VALLADOLID.** Lidera el volumen de exportaciones con 1.423,8M€ en el acumulado del trimestre (el 38,8% del total autonómico), aunque esa cifra supone un 2,7% menos que el mismo periodo del año anterior. También lidera las importaciones, con 1.275,5M€ (el 43,7% del total), un 10,4% más que el año anterior. Sus dos sectores clave fueron el del *automóvil* (623,2M€) y *semimanufacturas no químicas* (185,2M€).

► **ZAMORA.** Es la segunda provincia con menor volumen de exportaciones, 66,2M€, un 6,8% menos que el primer trimestre de 2021. Es la que menos compra al exterior (28,1M€), aunque sube un 12,8%. Sus sectores principales son *alimentación, bebidas y tabaco* (50,8M€) y *semimanufacturas no químicas* (8M€).

Los problemas del automóvil dejan las exportaciones de la región en números rojos

Los 3.574 millones vendidos por las empresas de la comunidad hasta marzo son el 1,5% menos que un año antes, pero el motor cae el 14%

ÁNGEL BLANCO

VALLADOLID. A los dos mayores sectores exportadores de la comunidad, la automoción y la maquinaria, les pasa factura la guerra de Ucrania y la crisis energética y de materiales y en sus tropezos se tambalea el comercio exterior castellano y leonés en su conjunto. Con un 27% del total de material exportado, el automóvil y sus componentes arrastran una caída anual del 14,6%, hasta 969,3 millones de euros entre enero y marzo. Las máquinas y material eléctrico, que suponen el 17,5% de las ventas autonómicas fuera de las fronteras, des-

cienden el 7,1%, hasta 623,6 millones. En definitiva, durante el primer trimestre del año el valor de las exportaciones en Castilla y León ascendió a 3.574 millones de euros, lo que supone un descenso del 1,5% en términos interanuales. En España, mientras, los productos vendidos al exterior aumentaron un 23,9%.

Puesto que las importaciones sí crecen, en concreto el 14,8% anual hasta 2.920 millones de euros, ello implica que el superávit comercial de la comunidad (exportaciones-importaciones) se estrecha hasta los 654 millones. Los problemas del comercio exterior autonómico quedan de manifiesto al constatar-se que la participación de Castilla y León en el total de las exportaciones nacionales fue del 4%, un punto menos que en el mismo periodo de 2021.

Sufren también caídas con respecto al año pasado la sec-

Comercio exterior en la región

	Exportaciones enero-marzo 2022 (€)	Variación interanual (%)	Importaciones enero-marzo 2022 (€)	Variación interanual (%)
■ Ávila	34.225.000	60,0	62.120.000	46,3
■ Burgos	833.965.000	-4,8	707.559.000	30,2
■ León	340.248.000	0,2	229.465.000	14,0
■ Palencia	355.516.000	-3,8	199.311.000	-2,9
■ Salamanca	242.089.000	-5,7	246.765.000	19,6
■ Segovia	141.098.000	20,4	70.582.000	8,0
■ Soria	136.663.000	19,7	100.104.000	0,8
■ Valladolid	1.423.762.000	-2,7	1.275.484.000	10,4
■ Zamora	66.198.000	-6,8	28.139.000	12,8
■ Total	3.573.763.000	-1,5	2.919.519.000	14,8

FUENTE: Consejería de Economía y Hacienda

ICAJ

ción arancelaria de Productos de las industrias químicas, del 13%, hasta 304,5 millones; así como las manufacturas de piedra, yeso y cemento (21,9% menos) y los productos del reino vegetal (16%).

El resto de exportaciones sí evolucionan de forma positiva. Las que mejor lo hacen son las materias plásticas y sus manufacturas, que crecen el 48% en el trimestre, hasta 325,1 millones. En este apartado se encuentran enmarcados los neumáticos, que en la comunidad se fabrican en Valladolid y Burgos en las plantas de Michelin y Bridgestone. Hace unos días, el fabricante francés anunciaba unos ingresos de 6.481 millones en

los tres primeros meses, el 19% más, demostrando que sus productos salen bien parados de un contexto de encarecimiento de la energía, la logística y las materias primas.

Ávila y Segovia, a la cabeza

Crece también con fuerza los metales y sus manufacturas, el 27,7%, hasta 249,3 millones; y las pastas de madera u otras materias de celulosa, el 30%, hasta 59,2 millones. El 1,8% incrementan las ventas los sectores de los animales vivos y productos del reino animal (hasta 281,4 millones) y los productos alimenticios (hasta 306,1 millones).

Las provincias que experimentaron los mayores incre-

Michelin impulsa las ventas de la sección de manufacturas plásticas, que se disparan el 48% con respecto a 2021

En cuanto al destino de las ventas, el mayor volumen partió hacia Francia, seguido de Portugal e Italia

mentos de las exportaciones en los tres primeros meses fueron Ávila (60%) y Segovia (20,4%), mientras que los mayores descensos se registraron en Zamora (6,8%) y Salamanca (5,7%). En Valladolid se produjo un retroceso del 2,7%.

En cuanto al destino de las ventas, el mayor volumen partió hacia Francia, con el 22,4% del total de las mercancías exportadas (800 millones de euros). Le siguen, en orden de importancia las exportaciones destinadas a Portugal (10,2%) e Italia (9,4%). Entre los doce principales destinatarios de las exportaciones de la comunidad, destacan los incrementos interanuales de aquellas con destino a República de Corea (40,4%), Estados Unidos (39,8%) e Italia (28,1%).

IVECO

**Récord de producción
en la planta de Valladolid**

Á. BLANCO. La planta de Iveco en Valladolid fabricó el año pasado 29.700 unidades de la Daily y casi 25.000 cabinas de la gama S-WAY, lo que supone un nuevo mejor registro histórico para la factoría, que demuestra su alto nivel de competitividad en un momento de dificultad para el sector. La fábrica del Grupo CNH destaca como un referente en la Industria 4.0 en España.

Veganzones asume el Diálogo Social «pero no ultra subvencionado»

El consejero de Industria, Empleo y Comercio exige a este instrumento «el grado más alto de eficiencia y eficacia» y advierte del «virus del comunismo» que «ataca el progreso y la libertad»

RICARDO GARCÍA VALLADOLID
«Diálogo Social sí, pero no ultra subvencionado». Es el objetivo que el consejero de Industria, Empleo y Comercio de la Junta de Castilla y León, Mariano Veganzones, se ha marcado para su etapa al frente de este departamento. Durante su comparecencia en las Cortes, el político de Vox señaló que este instrumento «ha de ser eficaz y eficiente, y con un coste adecuado», y lo situó como «factor de equilibrio social y progreso económico».

Veganzones añadió, además, que por «respeto» a los ciudadanos, «cabe exigir el grado más alto de eficiencia y eficacia en su desarrollo». «Es un instrumento recogido en el Estatuto de Autonomía, desarrollado tanto en normas de rango legal como en disposiciones reglamentarias, pero que ha de ser eficaz y eficiente, y con un coste adecuado, y una participación que no produzca conflictos de interés, y que sea respetuosa con el papel del resto de actores de la sociedad civil reconocidos en las diferentes normativas sectoriales del ámbito de la Comunidad», apuntó.

Por otro lado, el consejero advirtió durante su primer intervención del «virus del comunismo», ese que «ataca el progreso y la libertad», y que es una amenaza para Castilla y León. Durante su comparecencia ante la comisión del ramo, alertó de que «la realidad es que, tras la pandemia, cuya desastrosa gestión política del gobierno social-comunista provocó una crisis humana y económica sin precedentes, nos enfrentamos a una nueva crisis provocada por otro virus, que hoy sigue instalado en buena parte de los países de todos los continentes, incluida la Vieja Europa».

Pero este no fue el único ataque al gobierno de Pedro Sánchez por parte del consejero de VOX, ya que su intervención arrancó este martes con duros mensajes dirigidos al ejecutivo central. A pesar de que ésta estaba prevista para que Veganzones expusiera las líneas de trabajo de su consejería para la próxima legislatura, Veganzones mostró un fuerte rechazo hacia el ejecutivo «más grande, caro e ineficaz de la historia de España».

En este sentido, el titular de Industria, Empleo y Comercio de la Junta afirmó que «los españoles que viven en Castilla y León han rechazado los mensajes apocalípticos, han desechado los discursos del miedo de la izquierda» aludiendo a los resultados de las últimas elecciones autonómicas. «Los españoles nos exigen que no se pierda el tiempo en cuestiones que solo



Carlos Pollán y Mariano Veganzones, antes de la comparecencia del consejero en las Cortes. ICAL

preocupan a unas minorías privilegiadas y que para la inmensa mayoría no son más que discusiones de salón», añadió.

«No podemos encontrar una peor solución a los problemas de este país que seguir dejándolo en manos del Gobierno de Pedro Sánchez y su alianza con comunistas y separatistas», continuó Veganzones, «no hay posibilidad alguna de éxito en la búsqueda de soluciones a los problemas que nos acechan con este gobierno social-comunista».

También insistió en que «la pési-

ma gestión del gobierno de Sánchez compromete el bienestar de todos los españoles para satisfacer a los aliados que necesita para mantenerse en el poder», al tiempo que recordó que «su solución a una pandemia fue limitar los derechos fundamentales de los españoles y anular el Estado democrático con la declaración de Estados de Alarma inconstitucionales».

CIFRAS DE LA INDUSTRIA

En cuanto a los objetivos que Mariano Veganzones estableció para el sector industrial de Castilla y Le-

ón, destaca el de alcanzar un valor de la producción manufacturera de 11.400 millones de euros en los próximos cinco años y con un incremento del 20%.

En materia de empleo, por su parte, la meta es «conseguir que todo el que quiera trabajar pueda hacerlo», con una apuesta reforzada para los colectivos más desfavorecidos y con mayores dificultades de acceso al empleo. Además, desde la Consejería se presatará especial apoyo a la creación de empleo en el mundo rural para «impulsar su desarrollo y fijar población».

La ley incluirá una baja para que las mujeres se recuperen física y anímicamente tras un aborto

Nuevos centros de salud sexual darán gratis la píldora del día después, según el anteproyecto que ayer aprobó el Consejo de Ministros

ALFONSO TORICES

MADRID. La nueva ley del aborto, cuyo anteproyecto aprobó ayer el Gobierno, incluye una baja para las mujeres que sufran una interrupción del embarazo, sea voluntaria o indeseada. La convalencia, sin duración fija, busca paliar situaciones de incapacidad tanto física como anímicamente. Se suma a las dos bajas ya desveladas, una incapacidad temporal pionera en Europa para mujeres con menstruaciones muy dolorosas y la instauración de un permiso prenatal.

La futura ley, promovida por el Ministerio de Igualdad, garantiza que la mujer que acude a abortar (elija quirúrgico o farmacológico) tenga acompañamiento especializado y que las autonomías creen centros de atención sexual y reproductiva que darán gratis la píldora del día después (cuesta 20 euros en farmacias).

Las prestaciones que crea la norma tienen un coste de 104 millones al año, con el permiso prenatal (57 millones), la baja mensual (24) y la licencia por aborto (7,8) como gastos principales. Son 30 millones menos del cálculo inicial, pues no habrá IVA cero para copias, copas y tampones —se cayó del borrador del equipo de Irene Moreno durante la negociación con Hacienda—, como también desapareció, en este caso por el 'no' de Justicia, la habilitación a los jueces para perseguir a las parejas españolas que contraten vientres de alquiler en otros países.

El texto puede sufrir cambios. Ahora recibirá las alegaciones del Poder Judicial, la Fiscalía y el Consejo de Estado antes de la aprobación final del Consejo de Ministros. Se usará la tramitación de urgencia para que pueda llegar al Congreso lo antes posible y entre en vigor en los primeros meses de 2023. Estos son algunos de los puntos principales:

Libre en las primeras 14 semanas

Los plazos no varían respecto a la ley de 2010. El límite para la interrupción voluntaria del embarazo son las primeras 14 semanas de gestación, pero permite la interrupción hasta la 22 si se dan malformaciones fetales o riesgo vital para la madre.

Sin permiso paterno

Revierde el cambio que el PP hizo



La ministra de Igualdad, Irene Montero, ayer, en la rueda de prensa tras el Consejo de Ministros que aprobó el anteproyecto de ley del aborto. »

en solitario en 2015. Las chicas de 16 y 17 años o con discapacidades ya no precisan de permiso paterno para poder abortar.

Sin periodo de reflexión

Suprime el periodo de reflexión de tres días, el tiempo que por ley debía esperar la mujer antes de ratificar su intención de abortar. Y dejará de recibir el sobre sellado con la información acerca de ayudas de apoyo a la maternidad.

En hospitales públicos

El punto central de la nueva ley es que garantiza los abortos en hospitales públicos. Para lograrlo, regula de forma más estricta la objeción de conciencia. Habrá un registro autonómico para que las autoridades organicen los servicios y aseguren que siempre hay un especialista preparado. La objeción será personal, previa y vetará los abortos tanto en la pública como en la privada.

Lo más cerca posible de casa

La mujer tendrá derecho a que la interrupción se haga en el centro público más cercano a su casa, esté en su región o en una vecina. Se quiere acabar con el suplicio de muchas españolas que han tenido que recorrer cientos de kilómetros porque donde viven ni un solo centro practica abortos.

Nuevo teléfono específico

Un nuevo teléfono gratuito, tipo 016, informará a las embarazadas,

les ayudará a elegir método abortivo, las dirigirá al hospital o centro indicado y les dirá qué hacer si les ponen trabas.

Métodos de última generación

La ley garantiza la financiación pública de todos los métodos anticonceptivos hormonales (pastillas, parches, anillos o dispositivos intrauterinos), con preferencia de los de última generación. En un año habrá campañas en los institutos, centros sociales y prisiones en las que se distribuirán métodos anticonceptivos de barrera, tanto masculinos como femeninos.

«Se acabó ir empastillada»

Crea una baja específica para que mujeres con menstruaciones muy dolorosas e incapacitantes puedan descansar en casa. La baja será sufragada por el Estado y no fija un número de días concreto. No hay topes, será el médico quien determine la duración. No hará falta tener un mínimo de tiempo cotizado. «Se acabó ir empastillada al trabajo para aguantar el dolor», sentencia Montero.

Se mantiene la 'tasa rosa'

Al final, se mantiene la 'tasa rosa'. No habrá supresión del IVA de los productos de higiene femenina. Hacienda ni siquiera ha cedido en bajar del actual 10% de IVA al tipo superreducido del 4%. Montero asegura que la rebaja al 4% se logrará para 2023. Lo que sí pre-

CON POLÉMICA

Alberto Núñez Feijóo
PP

«Si se prohíbe consumir alcohol a las menores de 18 años, es razonable que tengan que contar con el consentimiento paterno»

Álvaro Errejón
Más País

«Si a los 16 años pueden casarse o firmar un contrato de trabajo, deberían poder decidir sobre su cuerpo»

Pablo Echenique
Unidas Podemos

«Seguiremos peleando para que los Presupuestos recojan la bajada del IVA a los productos de higiene femenina»

Edmundo Bal
Ciudadanos

«La ley actual de plazos es constitucional y está arraigada en la sociedad. Nadie lo entiende como delictivo, antimoral o antiético»

vé la ley es el reparto gratuito de estos productos en institutos, prisiones, centros de la mujer y centros cívicos y sociales.

Permiso prenatal

Todas las embarazadas tienen derecho a una baja desde la semana 39 hasta el parto. Ha menegado durante la negociación. Igualdad lo pedía desde la semana 36. Al final, las embarazadas tendrán de media una semana en vez de las cuatro que se barajaban inicialmente.

Vientres de alquiler

La gestación subrogada es una práctica ilegal en España que ahora pasa a definirse como «explotación reproductiva» y como un acto de violencia contra la mujer. Se prohibirá y sancionará la publicidad de los intermediarios (agencias, clínicas y abogados) que burlan la ley poniendo en contacto a españoles con vientres de alquiler en el extranjero y gestionando el proceso.

Fin de cesáreas abusivas

Los hospitales tendrán protocolos idénticos de buenas prácticas médicas en todas las etapas del embarazo, especialmente en el parto y el posparto. Se deberá recabar siempre el consentimiento informado de la paciente, que será quien decida qué procedimientos autoriza y cuáles no. Se perseguirá el abuso de cesáreas o de episiotomías.